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國立彰化師範大學圖書與資訊處 109 年度志工會議記錄 

時間：109 年 12 月 10 日（星期四）中午 12 點 

地點：地下一樓多功能會議室 

主席：伍圖資長朝欽                                 紀錄:賴建行 

出(列)席人員：詳如簽到表 

壹、 圖資長致詞: 

各位好，感謝志工們對圖書館的付出，待會兒請各位多講講話，以便了

解大家當志工的感受及想法。 

貳、 組長致詞: 

歡迎大家參加志工會議，上次因為新冠肺炎流行而停辦，現在雖然國際

疫情嚴重，我們卻還能聚在一起，是一件很幸福的事，本組也是很用心

的準備這場會議。志工就是奉獻不求回報，在此致上最深的感謝。 

參、 介紹新志工: 

楊雅嵐:我是 9 月剛到，在三四樓書庫幫忙，感覺一切都蠻好的。 

黃如穗:我是 10 月到，因在市府主計服務，假日才能來。但一個禮拜 2 個

小時，並不是很大的負擔。圖資長很認真，發現空氣的問題，也很謝謝

圖書館給我在此服務的機會。 

洪寧紹:我是期中段考才來的，原因是看到海報招募志工，又喜歡圖書

館。剛開學時到圖書館找書，不知如何找起，就想當志工也許比較會

找。實際當志工時很開心，也發現一些問題，比如說有些書放的很高，

像 500 類的書，上架時需用到書梯，到處推來推去，有點麻煩。 

王紫萱:我念特教系，大概是期中考過後才來，本來到圖書館是找小說
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的，但不容易找，當志工後才發現原來有很多。 

肆、 業務報告: 109/06-11  
一、新進館藏量 

 

 

二、讀者借閱量 

 

 

三、感謝志工的上架、順架服務。 

伍、業務宣導: 

一、每周至少值勤 2小時，每月應值勤 8小時。 

二、每季會統計志工值勤時數，未符規定時數者，請儘速補齊。 

三、值勤時數未達規定，將納入每年的志工考核。 

四、三種志工紀錄簿: 

 1、志工簽到簿：出勤紀錄、餐卷領取紀錄。  

 2、志工值勤紀錄表：上架、順架紀錄。 

 3、志工請假單： 

 (1).臨時有事，可以先在志工群組留請假訊息，下次來時，再填寫在  

     個人請假單上。 

 (2).暫停服務申請單：較長時間無法前來時填寫。 

新進圖書 新進期刊 總計 

2,985 957 3,942 

借閱人次 借閱冊數 

10,168 26,559 
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 (3).換班申請表：需要調整時段時填寫。 

 

五、上架常見問題: 

1、開頭 R代表參考書；_R代表四庫全書(館藏位於 1樓)。 

2、T(M)或 T(D)表本校碩博士論文。 

3、最後一行有 c代表複本，有 v代表冊(例如:c.2,v.3)。 

4、中文 3類電腦書亦含英文字母(例如:312.94W93表 W開頭的軟體)。 

5、經常易錯放的書籍: 

  (1).171.2 vs 171.3(心理類 170系列都要注意)。 

 (2).873.59 vs 874.59(小說類 860-880都要注意)。 

 (3).四樓類號 522-524的書常會混雜教材中心書籍。 

      教材中心置於地下一樓，且書的上方蓋有“教材中心”的章。 

 (4).木書車上或 900類號混雜休閒閱讀區(漫畫書)書籍。 

 6、漫畫書放置於一樓閱報區，且書的上方蓋有“休閒閱讀區”的章。 

7、順架常見問題 

 (1).黃色小標代表意義：分類號/作者號，若有三個斜線代表：分類號  

     /地區/作者號。 

 (2).順架時，較薄書籍需查看書脊兩側的索書號，留意有沒有放錯。 

 (3).每一層最右邊的索書號碼須比下一層最左邊的索書號碼還要小。 
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 (4).二樓論文區年代及作者號要時常留意有沒有亂放。 

 (5).有特殊標籤要留意(例如貼貼紙、有編號、蓋章等)。 

陸、意見交流: 

一、洪譽紋: 

我曾在讀服組代理過一段時間，因而產生興趣，代理結束就繼續留下來

當志工，最近因要照顧長者，也怕增加病毒傳染機會，就比較少來。彰

師圖書館是令人愉悅的地方，有段時間，我的小孩因為要參加學測，我

就帶他來念書，一邊當志工一邊陪著他。因為假日很需要志工，有時上

架也會做到半夜 12 點。另外，當志工可以多讀書、多借書、多知道一些

新資訊，如電子書。自己喜歡這個環境，也會感染家人。 

二、林美滿: 

我是 94 年進來，國稅局退休的，因為愛看書，所以來這當志工。我發現

有些書都沒人借有點可惜，其實多看書比較會讓人正向發展。 

三、丘宗鑫: 

我住學校附近，目前仍在私人公司上班，去年來此當志工，覺得大家相

處得很愉快。但發現一個問題，就是書快放不下。像 300 類電腦資訊方

面的書，因增長很快，舊版已退了潮流，是不是就將它撤下來? 

四、李秉軒:  

我念數學系，前年 10 月進來，已經畢業，目前在實習。留下來原因是對

圖書館的分類很有興趣，有一年幫忙移架，發現順架的工作很好玩，也

希望以後有「無人機」幫忙。還有，我同意剛才同學講的，500 類的書太

高，不方便拿取。而 300 類的書，有些已經很久很舊，都可以淘汰。800

類的小說，比較有人借，可以集中。 
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五、黃文霓: 

我是國三乙的學生，大一時進到志工隊服務至今，來圖書館當志工已經

是一種習慣。 

柒、圖資長結語: 

志工們普遍覺得做這一份工作是一種樂趣，這是非常非常幸福的事。譬

如有人喜歡釣魚，有人喜歡打太極拳，旁邊的人是很難體會其中的樂

趣，但樂在其中就是最好的，不用去吃大餐，在點點滴滴之中，感受喜

悅。謝謝大家。 

捌、散會(下午 13:10) 
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